

Er ist getragen von der Ausgeglichenheit und der unerschütterlichen Ruhe eines liebenswerten Lebenskünstlers und dessen jugendfrischer Freude an der unerschöpflichen Mannigfaltigkeit seiner Schmetterlinge.
Ad multos annos! V. ALLENSPACH.

† **Hans-L. Gaschen**, D^r ès Sciences, 1893-1960



Le D^r Hans L. Gaschen est décédé à Lausanne, le 12 décembre 1960, des suites d'une longue maladie. Né en 1893, il a fait des études de sciences à l'Université de Lausanne et obtenu le titre de docteur ès sciences en 1925 avec une thèse sur les *Flagellés des Euphorbes* qui a paru dans le Bulletin de la Société vaudoise des sciences naturelles. Il compléta ensuite sa formation de bactériologue et d'entomologiste à l'Institut Pasteur de Paris, où il fut assistant du professeur Roubaud. De 1932 à 1937, il a dirigé le service du paludisme à l'Institut

Pasteur de Hanoï, puis, de 1938 à 1941, il devint entomologiste-chef en Haute-Volta pour la lutte contre la maladie du sommeil. De retour en Suisse, Hans Gaschen devint chef de travaux à l'Institut d'hygiène et de parasitologie de l'Université de Lausanne, puis chargé de cours à l'École de pharmacie de la même ville. Hans Gaschen a publié environ cent travaux qui portent, pour la plupart, sur ses études personnelles des insectes vecteurs des maladies microbiennes.

Hans Gaschen a fait partie de la Société entomologique suisse depuis 1943. Il fut aussi l'un des membres fondateurs de la Société vaudoise d'entomologie, qu'il a présidée de 1954 à 1957. Il a également représenté cette société au comité de la Société entomologique suisse de 1958 à sa mort. Il appartenait encore à la Société helvétique des Sciences naturelles et fut élu membre correspondant de la Société française de pathologie exotique, distinction rarement accordée à un étranger. Hans Gaschen fut un savant modeste et affable. Fortement influencé par ses deux principaux maîtres, les professeurs B. Galli-Valerio et E. Roubeaud, il leur a toujours témoigné une reconnaissance et un attachement indéfectibles. Cordial, toujours de bonne humeur et prêt à rendre service, il se créa de nombreux amis en Suisse et dans le monde.

J. AUBERT.